

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 30 (2000)
Heft: 9

Rubrik: Social VS : une place pour les seniors

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une place pour les seniors

Il y a une dizaine d'années déjà, un groupe de réflexion Pro Senectute a été fondé par des retraités qui souhaitaient poser leur regard sur la situation de la personne âgée en Valais. Il est très actif dans différents domaines.

Les discussions de ce groupe, fort d'une quinzaine de membres, l'ont amené à aborder différents thèmes concernant la vieillesse. Parmi eux, le passage à la retraite, la fin de vie, l'image des personnes âgées en milieu hospitalier, les possibilités de prise en charge, le bénévolat, etc.

Le groupe a également collaboré à différentes recherches et travaux, notamment avec l'Association romande «Vieillir aujourd'hui et demain». Parmi les thèmes abordés, il y a eu «Image et identité des personnes âgées», en collaboration avec l'Université de Neuchâtel, en 1992.

Plus récemment, les membres du groupe ont été associés à une réflexion critique sur le rapport fédéral «Vieillir en Suisse». Le résultat de ces débats a été publié en 1999 sous le titre: «Quels projets pour la vieillesse?» aux Editions Réalités sociales.

Plusieurs membres du groupe participent régulièrement aux travaux des parlements des anciens, sur le plan valaisan et suisse.

L'an dernier, le groupe, apolitique, s'adressait aux partis politiques et aux candidat(e)s à l'occasion des élections fédérales. Cette démarche, premier pas intéressant, avait permis de mieux faire connaître les soucis des aînés face à la situation actuelle.

Profitant des prochaines échéances communales et cantonales, le groupe de réflexion a décidé d'organiser une rencontre avec les responsables de

tous les partis du canton. Ce sera l'occasion de préciser quelle place est réservée au sein de la vie politique aux personnes âgées, tranche toujours plus importante de la population et du corps électoral.

Leur expérience et leur disponibilité peuvent rendre de grands services à toute la communauté. Le thème de la solidarité entre les générations

retiendra également l'attention, ce qui permettra d'éliminer certains tabous qui ont la vie dure. Le groupe de réflexion se réunit tous les mois.

R. Clivaz

Renseignements sur les activités du groupe, Dominique Germann, Pro Senectute Valais, tél. 027/322 07 41.

HOMMAGE AUX BISTROTS



Photo J.-Y. Glassey

Le Café du Casino, à Martigny

Les Editions Monographic, basées à Sierre, viennent d'éditer un superbe ouvrage consacré à la poésie des bistrots de Suisse romande et plus particulièrement du Valais. Ce travail collectif a été réalisé par deux ethnologues, Johanna Rolshoven et Isabelle Raboud, un géographe, Justin Winkler, et un sociologue, Gabriel Binder, qui s'est par ailleurs chargé de la rédaction de ce livre.

Les photos noir-blanc, qui reflètent parfaitement l'atmosphère particulière

de ces bistrots, sont dues au talent de Jean-Yves Glassey. En Valais, plusieurs bistrots sont à l'honneur: La Pinte à Saint-Pierre-de-Clages, l'Helvétia à Sierre, le Café de l'Union à Fully, le Havana à Monthey, le Barock, l'Express et le Casino, tous trois à Martigny.

Un livre à déguster à petites gorgées, comme un bon cru...

G.N.

Bistrots, ombres et lumières, Gabriel Bender et Jean-Yves Glassey, Editions Monographic, Sierre.